

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre, 4 .
Número suelto 5 céntimos

Martes 8 de Junio de 1915

(Se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit.ª de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.664



PRIMER ANIVERSARIO
DE LA EXCMA. SEÑORA

Doña Eulalia de la Plaza de Plaza

FALLECIO EN PALENCIA EL 9 DE JUNIO DE 1914

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su viudo el Excmo. Sr. D. Manuel de la Plaza, primos D. Maximino de la Plaza y D.^a Rosario Vicente, sobrinos D. Isidoro de la Plaza Vicente y demás familia,

Ruegan á sus amigos la tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán eternamente agradecidos.

Los señores Sacerdotes que apliquen, mañana miércoles, el Santo Sacrificio de la Misa, en las cinco parroquias de la capital, en San Pablo, San Francisco y la Soledad, por su eterno descanso, recibirán las gracias y la limosna acostumbrada.

RELOJ DE GRAN PRECISION
ELIENOR Y ELIENOR
Agente en Palencia: MARCIANO ALONSO

Tomás R. Alonso
MEDICO
Consulta: de once á una
S. Francisco, 25, 2.ª, derecha
PALENCIA

Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

CUENTOS DE LOS MARTES

Exceso de prudencia

I
Mordiéndose los labios y moviendo de cuando en cuando la cabeza, madame Baidivier escuchaba a Enrique Berande sin interrumpirle. Dejaba que su sobrino eligiera a su gusto los encantos de Magdalena Viermeux, sin mostrar sus sentimientos acerca del asunto.

Quando Enrique hubo terminado, madame Baidivier preguntó:

—¿Qué dote?
—No se trata de un matrimonio brillante—contestó el joven.—Magdalena no tiene ni un céntimo, pero es la bondad personificada.

—¿Piensas casarte sin mi consentimiento?

—Nada de eso, tía.

—Sea como quiera, ten entendido que te lo niego en redondo.

—¿Qué tiene usted que decir de Magdalena Vermieux?

—Nada. Pero me intereso por tí y deseo impedir que cometas una locura.

—Magdalena es muy económica...
—Una vez casada, cambiaría de modo de ser.

—Le juro a usted, tía...

—¿Te has vuelto loco, Enrique? Si tus padres viviesen opinarían lo mismo que yo. Es preciso que renuncies a esa mujer.

—Me es imposible, tía.

—¿Tanto la amas?

—Macho.

—Pues dile que me opongo a ese matrimonio, porque pienso casarte con otra.

—No lo logrará usted jamás.

—¡Ya lo veremos! Mi candidata en Matil Sarcía.

—Pero si es una criatura feísima y antipática.

—En cambio tiene quinientos mil francos de dote. Además, te advierto que si me desobedeces no tendré más remedio que desheredarte.

—No será usted capaz de hacerlo.

—¡Vaya si lo haré! Tengo un primo cargado de familia a quien ven-

drá perfectamente mis treinta mil francos de renta. Piensa bien lo que vas a hacer y acabarás por agradecerme mi resolución.

II

—No puedes figurarte cuánto sufro, Magdalena! Mi tía es una mujer cruel e inexorable.

Magdalena escuchaba a Enrique con los ojos inundados de lágrimas.

—¿Qué va a ser de mí? dijo la joven después de un momento de silencio.

—No le falta razón a mi tía, puesto que apenas dispongo de lo suficiente para mantenerme.

—En ese caso, terminemos de una vez nuestras relaciones. ¡Adiós para siempre, Enrique!

—No habrá más remedio que conformarse con los rigores del destino!

III

El matrimonio fué brillante.

Durante el tradicional viaje de bodas, la tía, satisfecha de haber labrado la felicidad de su sobrino, trazaba magníficos planes para su porvenir.

Enrique y su mujer regresaron más pronto de lo que se les esperaba. De común acuerdo, abrieron una compañía que la indiferen-

cia del marido hacía inseparable a los dos esposos.

Matilde empezó a gastar sin conciencia, derrochando dinero a manos llenas, al paso que Enrique hacía lo mismo con la fortuna de su mujer.

Madame Baidivier estaba alarmadísima con tales disposiciones. El exagerado lujo de Matilde y la vida privada de Enrique la tenía disgustada muy seriamente. De nada sirvieron sus amonestaciones y sus censuras.

Hubo entre las dos mujeres escenas terribles, en las que Enrique no hacía caso alguno. No podía temer verse desheredado toda vez que había obedecido al ultimatum de su tía.

Las rentas del matrimonio llegaron a ser insuficientes y hubo necesidad de echar mano del capital.

Fuese agrandando la brecha, y algunas malas jugadas de Bolsa dieron al traste con la fortuna de Matilde.

IV

Vestidos de riguroso luto, Matilde y Enrique asistían a la apertura del testamento de madame Baidivier, víctima de un violento ataque de epilepsia.

A un lado figuraban un tercer personaje, citado por el notario para que asistiera a la ceremonia.

Era el primo, cargado de familia, Antonio Brieve, a quien se había referido en otra ocasión la difunta.

Una vez terminados los preliminares de rúbrica, leyó el notario lo siguiente:

«Yo, Juana Sofía Beidivier, sana de cuerpo y de inteligencia, declaro legar todos mis bienes, muebles e inmuebles, mi dinero y todos mis derechos, a mi primo Antonio Brieve».

Después de los gritos, uno de asombro y otro de indignación, contestaron al notario.

Mati de estaba furiosa.

«Hace ya tiempo—añadió el notario—que recibí el encargo de entregar a usted, amigo Enrique, esta carta de su señora tía para que la pusiera en sus manos después de la lectura del testamento.

Enrique, ciego de ira, cogió la carta que el notario le daba.

«Mi querido sobrino—había escrito madame Beidivier:—sentirás en el alma el disgusto que voy a ocasionarte. Pero al reflexionar un poco ya comprenderás que no he podido aceptar la idea de ver una fortuna honrosamente adquirida por mis padres y religiosamente conservada por mí, entregada a los caprichos de una mujer frívola y derrochadora. Correrías totalmente a la ruina, que mi fortuna no haría más que aplazar sin poder impedirlo.

«No creo que tu mujer se corrija ni que tu tengas la energía necesaria para evitar el mal.

«Prefero, por tanto, proporcionar al Antonio Brieve medios de educar y de dotar a sus hijas.

«¡Ah! ¿Por qué no insististe en casarte con Magdalena, con la elegida de tu corazón? Esa quizá me hubiera amado y respetado y no habría provocado tu ruina. Debiste resistir con más empeño y demostrarle que no se trataba de un amorcillo pasajero, sino de una pasión honda, arraigada y verdadera, a la que ha de someterse la más rebelde voluntad.

«Después de todo, si incurriste en un exceso de prudencia, eres tú el único cruelmente castigado.»

MARIA THIER

CARTA DE MADRID

Junio 7

Sr. Director:

Siguen las imaginaciones echándose a volar y las fantasías están a la orden del día. Es tal el estado de nerviosidad de las gentes que de todo se saca partido y en todo los agoreros hallan motivo para hacer tétricos calendarios respecto a sucesos del porvenir. Ahora nada menos que relacionan algunos el Consejo de ministros de ayer, domingo, y según la referencia oficial que de él dió Dato sin ninguna importancia, con las noticias que desde ayer andan circulando por nuestra prensa asegurando que los rusos, según informes, todos los países aliados según otros, están faltos de municiones, siendo esta la justificación del retroceso de los ejércitos del Zar, de la pérdida de Przemysl y de todos los reveses últimamente habidos en las líneas de batalla para los ejércitos aliados.

Se ha dicho que nuestro Gobierno ayudará con armas y municiones a los países que luchan contra los imperios centrales. Es completamente falso. Nuestra neutralidad se mantiene por el Gobierno escrupulosamente. Ningún acto habrá de nuestra parte tan parcial, tan antineutral como ese que poco meditadamente consideran posible de realización algunos comentaristas.

Otros han dicho que de los Estados Unidos van a venir a los aliados grandes remesas de pertrechos de guerra que pasarán por España y por eso Dato rogaba a los periodistas ayer que se abstuvieran de dar noticias de desembarco de municiones. También es una falsedad esta afirmación. Nuestro Gobierno no se prestaría a semejante tránsito y las municiones que vengan a Es-

paña son para nuestro ejército, para tener bien asegurada la defensa nacional por si en algún instante fuera menester disponer de fuerza, cosa que es casi imposible que suceda. Pero a la previsión más completa está el Gobierno obligado en momentos de la extremada gravedad de los presentes.

Otros hablan de que España va a ir a la guerra. Dicen que hay presiones fuertes que acabarán por inclinarnos a abandonar nuestra conducta de neutrales. También esto se puede desmentir en seco. Afirman que para eso son los preparativos militares que se realizan y que antes de tres meses hemos de tener perfectamente equipados para guerrear contingentes de gran número de hombres. No hay tal. Posible es que pronto tengamos fuertes contingentes diestros en el manejo de las armas y estemos bien pertrechados de municiones y de artillería. Pero sin ningún objeto bélico de inmediata realización.

Previsión y nada más que previsión, es cuanto el Gobierno prepara en este orden militar como en el naval. Previsión sabia aunque acaso algo tardía. Desde que la guerra comenzó, debimos emprender la obra de ponernos en buenas condiciones de defensa como ahora se hace. Pero ya que entonces se hubieran despertado alarmas y quizá suspicacias que no nos convenían, bien está que ahora que eso no sucede ya, se obra con impulso grande en este orden. La indefensión en que mucho tiempo ha vivido España no podía continuar. Descuidar ahora nuestra defensa sería suicida.

Pero conste que no hay presiones que nos empujen a la guerra de gente de España. De fuera tampoco creemos que las haya y si viniéramos, estamos seguros de que el Gobierno no cedería ante ellas. Su convicción de que la neutralidad es el escudo de nuestro interés, está bien arraigada y nada ni nadie lo hará cambiar de conducta. Únicamente en el caso improbable de una agresión, iríamos a defendernos como bravos y en ese caso con el Gobierno estaría todo el pueblo español que al ser neutral, no es cobarde, sino consciente, y que puesto en el trance de defender su honor y su territorio añadiría nuevas páginas de gloria a su historia ejemplar.

No hay motivo alguno de alarmas. Somos neutrales y neutrales seguiremos. No es creible que nada nos haga forzosamente cambiar de rumbo. Y el Gobierno hace en prepararse una obra patriótica porque a la hora de la paz habremos de ganar más, infinitamente más, si somos fuertes que si no lo somos. Indefensos quizá despertáramos codicias de alguien para que nos tocara pagar los vidrios rotos. Y estando indefensos no podríamos evitar un despojo que no podrá venir gracias a nuestra neutralidad, previsora y no durmiente.

M.

Información general

De la Región

Zamora

Un homicidio.—Comunican de Puebla de Sanabria que días pasados, estando una pareja de la benemérita de aquel puesto en el pueblo de Galende, tuvo conocimiento de que el juzgado municipal de Rivadego había recibido un anónimo en el que se manifestaba que un joven había sido muerto de un disparo de arma de fuego.

Instantáneamente la guardia civil, en compañía del médico titular de Galende don Gregorio Alonso, se trasladó al referido pueblo de Rivadego, dirigiéndose al domicilio del vecino Francisco Seoane, donde se hallaba el cadáver del joven de catorce años de edad Felipe Parra Alonso, el cual presentaba una herida en el psietal derecho con orificio de salida en el lado izquierdo del cuello.

Una vez trasladado el cadáver al depósito judicial y practicada la autopsia por el citado médico, éste certificó haber fallecido el infortunado joven a consecuencia de una hemorragia cerebral con fractura de la base del cráneo, producida por arma de fuego.

Como supuesto autor de tal homicidio ha sido detenido y puesto a disposición

del Juzgado de instrucción de Puebla de Sanabria, Jacinto Seoane López, de diecisiete años de edad, vecino también de Rivadego.

León

Hombre muerto.—El sábado último fué hallado al pie de la torre de la iglesia del pueblo de Gusendo, el cadáver de un hombre.

Avisado el juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver.

Este resultó ser el campanero Juan Lozano, de 60 años de edad, quien se cree se cayó de la torre, quedando muerto en el acto.

Castilla la Vieja

Burgos

Cinco casas que se hundieron.—Sobre la una de la madrugada de ayer se hundieron cinco casas en la calle titulada El Pilón, de Poza de la Sal, sepultando al vecino de dicha localidad Francisco Martínez Díez, de 72 años.

Como se oyeron voces que pedían auxilio, se procedió por las autoridades y vecindario a desescombrar, logrando sacarlo después de incesantes trabajos a las seis de la tarde, en estado gravísimo.

Sufrió una herida en la cabeza y magullamiento en todo el cuerpo, falleciendo a las diez de la mañana.

Las cinco casas hundidas son de la propiedad de los vecinos Bernardino Alonso Nuble, Juan Díez Díez, Francisco Martínez Suez, Félix Muñoz Gallo y Juana Pérez, todas habitadas menos la de Juana y el no ocurrir más desgracias se debe a que sus moradores se habían apercebido del peligro del hundimiento, excepto el Francisco que se hallaba solo y no quiso salir cuando se le avisó.

Continúan los trabajos para sacar los muebles de entre las ruinas.

Las pérdidas se valúan en unas 3.000 pesetas.

Logroño

Los viticultores riojanos.—En el frontón Beti-Jei han celebrado una Asamblea los viticultores riojanos para protestar de que los elaboradores y vendedores trigan vinos de otras regiones que luego exportan como vinos de la Rioja, con grave perjuicio de los del país, que permanecen en las bodegas por no poder venderse a su precio.

Todos los pueblos de la región han enviado representantes y comisionados, de suerte que ascendía a más de mil el número de asambleístas reunidos.

Las conclusiones del acto fueron pedir al Gobierno la enérgica persecución de las marcas apócrifas y el castigo riguroso de quienes utilizan el título de «vino de Rioja» para vender vino de otras regiones.

También se acordó dar impulso a la Asociación de viticultores riojanos.

Vascuengadas

Bilbao

Anciano suicida.—A las 8²⁵ de la noche, se ha arrojado al paso del tren de la Robla, cerca del puente de la Compañía Orconera, del barrio de Luchana, el anciano de 72 años, Bernabé San Martín. El tren lo destruyó.

Este anciano era natural de Sal (Burgos).

Se ignoran los móviles que le impulsaron a tomar la fatal resolución.

Andalucía

Sevilla

Discutiendo la posesión de 40 céntimos, que como resto del jornal le habían quedado a un obrero, después de embriagarse con otros compañeros, se entabló una batalla campal, en la que menudearon los garrotazos y las puñaladas.

Cinco años los contendientes, y resultaron heridos Eduardo Jiménez, de veintiséis años, con tres puñaladas, grave; José Miere, contusiones en la cabeza y brazos.

Convento incendiado.—Se ha producido un violento incendio en el convento de la Madre de Dios, situado en el barrio de Triana, quedando destruidos los altares y y enseres del convento.

En los primeros momentos se creyó que sería necesario el traslado de las religiosas, pero el fuego pudo ser localizado.

Cataluña

Barcelona

Un suicidio y un atraco.—En el hotel donde vivía se ha suicidado, aplicándose fuertes inyecciones de morfina una pedicura rusa, que ya lo había intentado varias veces.

En el paseo de Colón fué atracado un súbdito portugués.

El atracador, que fué detenido, sus- trejo a su «víctima» el reloj y una sortija.

Teatro Principal

El excesivo calor que se siente retrasa al público de acudir a los locales cerrados de espectáculos y de aquí que el Teatro se vea poco concurrido, así en la sección varmoult como en la de las diez de la noche.

En la primera función de ayer se representó por segunda vez el drama policíaco «Fantomas ó el ladrón misterioso» y en la de las diez se puso en escena el estreno de «El niño detective» sin que convencieran al público del éxito que en otras capitales alcanzaron.

Los aplausos de la noche fueron para la niña Gómez Ferrer, que interpretó admirablemente el papel de Olette.

..

Con las funciones de hoy dará por terminada su corta temporada la compañía Gómez Ferrer, poniendo en escena a las siete y media *El Collar de Estrellas* y a las diez el drama policíaco *La Reina de los Apaches*.

La guerra europea

Bombardeo de la costa inglesa

Londres.—El Almirantazgo inglés anuncia que durante la última noche un zepelín ha lanzado varias bombas sobre la costa Este.

Dichas bombas han provocado dos incendios y ocasionado cinco muertos y cuarenta heridos.

Ocho buques hundidos en un día

Londres.—Por submarinos alemanes han sido echados a pique los vapores ingleses «Fenohecht» y «Carl» a 25 millas de distancia de Feterhead.

De Hul comunican que han sido también hundidos por submarinos los vapores ingleses «Dochewo» y «Bortoffh».

Las tripulaciones de todos los mencionados buques han sido salvadas.

Han sido asimismo echados a pique los vapores ingleses «Boderehead», «Sunlicht», «Baceonid» y «Burten» y el vapor pesquero «Star of West». La tripulación de este último ha sido desembarcada en Aberdeen.

Los buques echados ayer a pique por los submarinos alemanes han sido ocho.

¿Ha dimitido el generalísimo ruso?

Por conducto fidedigno se sabe que el Gobierno español tiene noticia de que el Gran Duque Nicolás ha presentado la dimisión de su cargo de generalísimo del ejército ruso a consecuencia de divergencias con el Zar por la marcha de la campaña, por el fracaso de las operaciones en Galitzia y por haber faltado al respeto a Nicolás II.

De ser esto cierto, la situación, que se crea para Rusia, será difícilísima.

Inglaterra, que se da cuenta de ello y de la inminencia de que Rusia se vea compelida a pactar la paz con Austria, realiza toda clase de trabajos y gestiones para buscar un arreglo a tan grave situación.

Parte francés de la noche

Paris.—El Gobierno francés ha facilitado anoche a las once, el siguiente parte oficial:

«Siguen violentos los combates en el sector norte de Arrás, prosiguiendo nuestro avance.»

Toda la jornada ha sido señalada por violentas luchas de artillería en el frente de Ablain, Souchez, Neuville y Ecurie.

En Neuville prosigue el cerco del enemigo, en el islote del laberinto. Un ataque convergente en el centro nos hizo ganar el reducto central. En la parte Este hemos rechazado un violento contraataque.

En un ataque desarrollado con éxito al Suroeste de Ebuterin, hemos asaltado dos líneas de trincheras y la granja de Douvent, haciendo 400 prisioneros, entre ellos 7 oficiales y cogiendo varias ametralladoras, cuyo número no podemos precisar. En el terreno quedaron varios contenedores de cadáveres.

El enemigo solo ha emprendido un contraataque, siendo repelido.

Al Norte del Aisne, el enemigo ha multiplicado sus esfuerzos por recuperar las dos líneas de trincheras que conquistamos ayer.

Después de conducir en automóvil desde 80 kilómetros grandes refuerzos, sus contraataques fueron rechazados, ascendiendo a 2.000 sus muertos. Les hicimos 250 prisioneros entre ellos un oficial de artillería, 28 suboficiales, y cogimos 30 ametralladoras.

Entre los escombros se encontraron muchos cadáveres.

Hemos destruido tres cañones de 70 milímetros que cayeron en nuestro poder, los cuales fueron encontrados detrás de la segunda línea de trincheras y no pudimos trasladar a causa del intenso fuego.

En Soisson y Reims, hemos rechazado ataques locales, al través del bosque de Taurville Bois.

En Champagne, cerca de Mesnil, los alemanes atacaron con fuerza trasladas desde la segunda línea, siendo dispersados por el fuego de nuestra artillería.

Hemos rociado con un líquido inflamable las trincheras del enemigo, que conquistamos.

En el resto del frente, nada nuevo que señalar.

Comunicado oficial alemán

Norddich.—El parte oficial del Cuartel General alemán, referente a la marcha de la campaña en Francia y Bélgica, se limita a decir lo que sigue:

«Han sido parcialmente rechazados todos los ataques de los franceses, con grandes pérdidas.»

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 8

La Trata de blancas

En la reunión celebrada ayer en el palacio de la Infanta Isabel por el Patronato de la Trata de blancas, el segundo secretario dió lectura a un dictamen de la comisión de reforma en el que se propone, entre otras, una modificación en la lista de Correos, para evitar el tráfico con jóvenes inocentes y además la intervención en las agencias de colocaciones.

Banquero fallecido

Dicen de San Sebastián que en el Hotel Cristina ha fallecido el opulento banquero Ibo Rosch, cuyo cadáver será trasladado a Barcelona.

Candidatos a las presidencias

Se indican para candidatos a las presidencias del Senado y del Tribunal de Cuentas, respectivamente al general Primo de Rivera y al actual ministro de Fomento, señor Ugarte.

Los radicales

Siguen los trabajos para la organización y unión de los elementos radicales, en vista de las campañas y manifestaciones lerrouxistas.

Es probable que en las próximas elecciones municipales luchen radicales.

Suenan ya nombres para la lista.

Weyler

Dicen de Murcia que la llegada de aquella capital del general Weyler que continuará su viaje hasta Cartagena, ciudad que no ha vuelto a visitar desde cuando acompañó al Rey don Alfonso XII.

El general hablando de la neutralidad se mostró partidario de dimitiendo que no por ello dejados de estar convenientemente preparados para cualquier contingencia.

El Rey de Grecia

De Paris dicen que el Rey Constantino de Grecia ha mejorado del tiro de la gravedad.

Tiene 36⁰⁶ grados de temperatura y 125 pulsaciones por minuto.

Legación alemana apedreada

De Berna comunican que unos desconocidos han apedreado el edificio de la legación alemana.

El representante de Alemania formuló la queja correspondiente y puso el hecho en conocimiento de la policía que ha establecido una guardia ante la legación, y ha dicho que si tales pedradas vuelven a repetirse serán contestados por las armas.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Guano Rodríguez, se reunieron los vocales de la Permanente señores Morales, Garrachón García, Heras Fresno y Prado Ortega, a las siete de la tarde de ayer, al objeto de celebrar la sesión ordinaria correspondiente.

Se aprobó el Balance presentado por Contaduría, referente al mes de Mayo.

Se consultó informe favorable en las cuentas municipales de San Salvador de Cantamuga, Villaumbrales y Villovieco, relativas al pasado año de 1914.

Se acordó llamar a ingreso en el Hospicio a Victoriana Miguel, vecina de esta ciudad, a quien ha correspondido cubrir, en turno de antigüedad, una vacante existente en el mencionado Asilo.

Se resolvió así mismo que se libren al señor Depositario de fondos provinciales 40 pesetas 50 céntimos para que las gire al señor Administrador de la «Gaceta de Madrid», al objeto de que se inserte el anuncio de la vacante del cargo de Arquitecto de la Diputación.

Se informó al señor Gobernador de un recurso de alzada del pueblo de Frómista.

Al finalizar la sesión, se sintió resentidamente indispuerto el Diputado don Gonzalo de las Heras Fresno, siendo preciso trasladarle en un coche al Hotel donde se hospedaba.

De todas veras lamentamos la indisposición del señor Heras Fresno, deseamos su pronto restablecimiento.

NOTICIAS

Ha sido destinado a mandar la línea de esta capital el segundo teniente de la Guardia civil señor Castriello, quien además ha sido nombrado cajero cargo ajeno a aquella.

Ayer se hizo cargo, de la línea y hoy de la caja.

La noticia al ser conocida ha sido recibida con agrado, recordando los buenos servicios prestados en diferentes ocasiones.

Por Real orden del ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto se conceda a los médicos forenses, previa la venia del juez respectivo, la oportuna licencia al objeto de que puedan asistir al primer Congreso nacional de los mismos, que en el corriente mes ha de celebrarse en Madrid.

El pueblo suizo ha aceptado por 43.548 votos, contra 26.600 un impuesto único para la movilización del Ejército federal.

En la estación del ferrocarril central de Nueva York se anuncia la llegada y salida de los trenes a las distintas salas de espera por medio de un teléfono con un receptor que funciona bajo la acción de una corriente eléctrica de alta tensión.

Un solo hombre que hablé en tono ordinario sobre un transmisor colocado en el centro de la estación basta para dar la hora a nada menos que 36 transmisores de alta voz, colocados en las diferentes salas de la estación.

Lo mismo que en España.

Leemos en la prensa santanderina:

Por la guardia municipal fueron anteayer recogidos y conducidos a la prevención, donde estuvieron detenidos hasta las diez de la noche en que se les puso en libertad, 45 mendigos de ambos sexos.

De los detenidos por implorar la caridad en la vía pública; 11 son de Santander, capital; 7 de la provincia; 10 de Palencia y el resto de Bilbao, Burgos, Valladolid y Soria.

Entre los naturales de otras provincias algunos no exceden de 15 años.

Por la línea del Norte pasarán hoy para Madrid y Barcelona todos los repatriados de Méjico que se encuentran en Santander desde el miércoles.

Audlencia

Mañana a las diez, tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Baltanás contra Félix Carpintero Armas, por robo. Abogado, don Quintín Elvira. Procurador, don Juan Melgar.

En Nogal de las Huertas, Berzoulla y Velilla de Guardo se hallan terminados los apéndices al amillaramiento para 1916.

El día 10 del actual, a las nueve de la mañana, darán comienzo en este Instituto los ejercicios de Grado de Bachiller por la sección de Letras.

Por infracción de la ley de caza han sido denunciados varios vecinos de Baltanás y Buenavista.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Don Rafael Castellón, 6.116 54 pesetas; señor Alcalde de Cervera, 20.007 55; don Demetrio Encinas, 179 88; D. Pascual Delgado, 7.801 40; don Félix Sarrano, 11.252 88; D. Máximo Lora, 153 17; don Juan Pérez, 48 22; don Constantino Helguera, 10.042 55; don Alejandro García, 3.415 16; don Pedro Arangüena, 3.311 26; don José Alfonsín, 7.768 04; don Martiniano Fernández, 458 64; don Anastasio Noriega, 5.255 55; don Demetrio Sainz, 927 02; don Inocencio Rebollo, 3.737 85.

La Dirección general del Tesoro Público autoriza al señor Delegado de Hacienda de esta provincia para que se pongan al pago todos los libramientos de carácter no preferente cuya fecha de expedición alcance hasta el 31 de Mayo último.

Para la sesión municipal de mañana figuran en la orden del día los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.

Instancia de la Sociedad Anónima de espectáculos titulada «Novidades» solicitando subvención para la celebración que proyecta de dos corridas de toros con motivo de las próximas Fiestas de San Antolín.

Idem de varios vecinos pretendiendo licencia para ejecutar obras particulares.

Adiciones al padrón de vecindad.

Moción de la Presidencia referente al arrendamiento de los terrenos de la Compañía del Ferrocarril del Norte inmediatos a la Estación para destinarlos a parques y jardines públicos.

Disposiciones.

Como resultado de las gestiones que viene practicando el director general de Correos y Telégrafos, señor Ortaño, para restablecer en lo posible la comunicación postal con Alemania, Austria-Hungría y Turquía, podrá utilizarse para el envío de la correspondencia destinada a dichas naciones la salida de Cádiz de un vapor noruego, que efectuará dicho servicio a riesgo de los remitentes. Esta correspondencia deberá quedar depositada en la Oficina de Cambio de Madrid antes de las cinco de la tarde del día 8 del actual.

Como la salida de Cádiz de estos vapores es irregular, la Dirección general de Correos avisará al público con la debida anticipación la próxima salida.

Firmada por los auxiliares de Normales de España se ha presentado en el ministerio de Instrucción pública una instancia solicitando el aumento de su retribución a mil quinientas pesetas.

Los profesores auxiliares de Escuelas Normales, cuya función docente fué siempre y es hoy de notorio provecho, sólo disfrutan anualmente mil pesetas, haciéndoseles imposible la vida con tan exiguo haber.

Se elevó el sueldo a los maestros y a los escribitos y profesores de música de Normales, se implantó la escala para el profesorado numerario y hasta para los profesores especiales de Caligrafía y Dibujo— a quienes ningún título se exige, ni académico ni profesional— y es equitativo velar por la clase de auxiliares, cuya insignificante gratificación no les permite vivir con decoro social.

Es de esperar, pues, que en el próximo presupuesto, ya que en el actual no es posible, se elevará su modesto sueldo a mil quinientas pesetas.

Sería un acto de reparadora justicia a la situación poco envidiable ciertamente, porque hoy atraviesan los profesores auxiliares de Normales.

Según noticias particulares que se nos han facilitado, fué sorprendida anoche la vecina de esta ciudad, Valentina Amor, en las proximidades de Villalobón, a donde se dirigió para pagar el trabajo de unas hebras llevando al efecto la cantidad de 100 pesetas, las cuales la fueron robadas por dos sujetos a quien no pudo conocer.

Del hecho se ha dado cuenta a la Guardia civil que ha empezado las pesquisas en averiguación de quienes sean los autores del hecho.

Ha llegado a nosotros la noticia de que el domingo último pareció ahogado en el canal cerca de la fábrica la 21 de Frómista un individuo apellidado Salazar que se dirigió a dicho lugar en compañía de un hermano para darse un baño después de merendar.

Al ver que el Salazar parecía víctima de su imprudencia comenzó su hermana a dar gritos de auxilio, acudiendo al poco tiempo personas de los caseríos cercanos que ya no pudieron evitar la desgracia.

El cadáver fué extraído después por un vecino de Frómista.

Esta noche a las 12'1 pasará por Venta de Baños, Su Majestad el Rey, de regreso de San Sebastián y con dirección a Madrid.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia! suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se cura. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

Dra. Alvarado y Alvarez
OCULISTAS
Calle de la Cruz de 11 a 1, Barriozano, 8

Las señoras que necesitan surtirse de ricos bordados, tiras, y entredoses, para adornos de ropa blanca, esta casa ha recibido lo más fino hechos a máquina y á mano, y los vende por retales á precios baratísimos, ocasión verdad. Preciosos dibujos.

Comercio de Novedad de Manuel Polo.

Contra el rayo

Se defienden vidas y haciendas, con solo encargar el montaje de un buen pararrayos á las casas de Miguel y Carreño.

También se facilitan grupos de motor, bomba para riego y motores para industria (se dan a plazos).

Mayor pral, 105, Palencia y Santiago 80 Valladolid.

Almacenes
y escritorio en renta.
Informarán Mayor, 181.

Antonino González
ARMERO
Expendedoría de explosivos. 7

MERCADOS

Palencia, 7.—Desde que el mes de Junio tomó las riendas del Poder meteorológico, las cosas del tiempo han variado algo. Cesaron las lluvias; despejó el horizonte, se normalizaron algún tanto las brusquedades del temporal, arreciendo los calores y caminamos en derechura al estío. No dejan de presentarse de cuando en cuando densos nubarrones que parecen querer recordarnos el largo período de lluvias del pasado Mayo. Esto ha ocurrido hoy en que han caído algunas gotas de agua sobre las dos de la tarde continuando encapotado el cielo.

El mercado que como martes se ha celebrado hoy se ha visto desanimado, presentándose poco trigo y algo de cebada.

Los precios hoy siguen á 62 50 reales la fanega de trigo, 49 centeno, 23,50 cebada y 18 avena.

Valladolid, 7.—Continúa la flojedad en los precios de trigo, comprando la molinera con alguna mayor facilidad y a precio algo más bajo que en días pasados.

La oferta y demanda son escasas. Se han hecho en la plaza operaciones de cuatro vagones de trigo de distintas procedencias a 65.

En partidas no hay ofertas en nuestra plaza; Salamanca a 65,50; Nava del Rey a 66; Peñafiel a 65; y Rioseco también a 65.

En el detal la entrada de hoy por el Canal fué de 40 fanegas que se pagaron a 64 50 y por el Arco sin entradas, precio nominal.

No ha habido entradas de centeno al detal ni precio.

En partidas ofrecen en la plaza a 51,50; líneas de Segovia y Salamanca a 51; a 50 en Peñafiel.

A 25 las ofertas de cebada.

A 20,50 avena sin compradores.

Rioseco, 7.—Entraron al mercado del detal 200 fanegas de trigo que se pagaron a 62. Ofrecen partidas a 65; cebada a 26; avena a 20.

Tiempo de mucho calor.

Medina del Campo, 7.—Entraron al mercado 200 fanegas de trigo que se pagaron a 64 reales; 100 de cebada a 22 y 23; 100 de algarrobas a 34. Tendencia firme. Tiempo bueno. Estado de los campos inmejorable.

Nava del Rey, 7.—Sigue el tiempo hermosísimo los campos superiores, los trigos espigando, las cebadas están enormes así como las algarrobas y guisantes, estos últimos están llenos de flores.

Los lentejales siguen reponiéndose. Las muelas muy malas.

Se cotiza trigo superior a 65 reales las 94 libras; bueno a 64; centeno a 50; cebada a 28; algarrobas a 37; garbanzos a 240; harina de 1.ª a 23 reales 2.ª a 22,50; 3.ª a 22; vino blanco nuevo a 28; viejo de 40 a 80; vino tinto de 20 a 24. No hay ofertas de trigo. Tendencia sostenida.

Barcelona, 7.—Sin operaciones en trigos del país.

Llegaron 3 vagones trigo, 6 harina, 6 cebada y 1 habas.

Por mar llegó el vapor «Príncipe Asturias» con 2.000 toneladas de maíz y el vapor «Larrinaga» con 8.000 toneladas de trigo de los Estados Unidos.

Ultimas noticias

(POR TELÉFONO)

Madrid 8

Llegada de Blasco Ibáñez

Esta mañana llegó a esta Corte el señor Blasco Ibáñez, que trae el propósito de hacer campaña en favor de Francia.

El señor Sánchez Guerra ha manifestado que impedirá todo acto que venga a perturbar la tranquilidad en el interior de España, rogando al señor Blasco que pase la vida fuera de la nación en estos momentos difíciles porque atravesamos, para evitar toda excitación ya en pro o en contra de la neutralidad.

Conferencias con el Presidente

El señor Dato ha celebrado hoy una larga conferencia con el Presidente del Congreso señor González Besada.

También le han visitado el nuevo capitán general de Andalucía y el jefe de los liberales sevillanos señor Rodríguez de la Borbolla.

Días Dato

Al recibirnos hoy el Presidente nos dijo que había hablado por teléfono con don Alfonso el cual se encuentra bien en San Sebastián de donde se propone salir esta tarde a las cuatro de regreso a esta Corte.

Nos manifestó que mañana celebrarán Consejo los ministros en la Presidencia y el jueves en Palacio, presidido por el Rey.

Dijo que había sido imposible proponer al Rey el indulto del reo condenado a muerte en Pamplona.

Nos anticipó que el día 11 se celebrarán solemnes funerales por el alma del capitán general señor Azcárraga.

Nos hizo conocer que el Sr. Sánchez Guerra le había facilitado los telegramas de provincias en las que nada de anormal ocurre.

El señor Dato nos dijo también que continuaba recibiendo numerosos telegramas excitando al Gobierno a que continúe en la neutralidad.

En el consejo de mañana—añadió el señor Dato—no trataremos de la provisión de las presidencias del Senado y del Tribunal de Cuentas, careciendo por tanto de fundamento cuanto sobre el asunto dice la prensa.

Por último nos manifestó que el ministro de la Gobernación había terminado de celebrar las conferencias con los corresponsales y directores de los periódicos para encarecerles no extremen las informaciones y comentarios que hagan de la guerra.

Audlencia Regia

La Reina Victoria ha recibido hoy en audiencia a los señores Concas, Recasel y Bonilla.

La Corte a la Granja

Está acordado que en la próxima semana vaya la Corte a la Granja donde pasará una temporada.

Reo ejecutado

Telegrama oficial de Pamplona dá cuenta de haber sido ejecutado esta mañana a las ocho el reo Juan Gascón.

De Marruecos

En el Ministerio de la Guerra se han recibido detalles de la última ocupación de las posiciones próximas a la plaza de Melilla.

Los soldados salieron a las once de la noche llegando de madrugada a las posiciones que íbamos a ocupar, haciéndolo en completa tranquilidad.

Desde el poblado de Tahío a las nuevas posiciones se ha conducido un convoy custodiado por tres escuadrones de caballería.

A la posición más avanzada de las que han sido conquistadas hay buenas vías de comunicación, como lo demuestra el que han podido llegar hasta ella algunos autos ligeros.

Nuestro dominio en las nuevas posiciones facilita la aguada para las tropas que las defienden, teniendo además construidos quince kilómetros de caminos y carreteras que hacen más fácil el acceso a ellas.

Las obras de defensa que se han construido facilitan cómodamente poder bajar al llano.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Primo, San Feliciano, San Julián y San Ricardo.

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carros	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª y 2.ª	Gijón	Madrid	00:00	00:12	
"	1.ª y 2.ª	Santander	Madrid	00:18	00:30	
"	1.ª y 2.ª	Madrid	Coruña	00:39	1:05	
"	1.ª y 2.ª	Madrid	Madrid	1:04	1:11	
"	1.ª y 2.ª	Madrid	Santander	1:29	1:55	
"	1.ª y 2.ª	Madrid	Gijón	1:52	2:09	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Palencia	León	"	2:28	
Mercancías	1.ª y 2.ª	Palencia	Madrid e Irún	"	2:33	
Mixto Regular	1.ª y 2.ª	Madrid	Coruña y Gijón	3:45	3:01	
Mixto	1.ª y 2.ª	Madrid	Santander	3:04	3:19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sabagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª y 2.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.ª y 2.ª	León	Madrid	15:05	15:20	
Ganadero	1.ª y 2.ª	Palencia	Venta de Baños	14:39	14:59	
Rápido	1.ª y 2.ª	Madrid	Santander	15:08	15:05	
Rápido	1.ª y 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:02	
Mercancías	1.ª y 2.ª	Palencia	Venta de Baños	15:21	15:21	
Mercancías	1.ª y 2.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	
Mercancías	1.ª y 2.ª	Venta de Baños	Barruelo	15:27	15:19	
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid e Irún	17:50	18:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid e Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid e Irún	Palencia	20:27		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:15	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:27	

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALÓN

Núm. del tren	CLASE	Carros	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
1	regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Biesoo-Villada		9:40
3	discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		10:00
3	regular	1.ª y 2.ª	Biesoo-Villada-Villalón	Palencia	10:40	

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER

Teléfono 491



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera en segunda y 5 en tercera.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

LOS LITINADOS TAPIS

reemplazan con gran economía las aguas minerales empleadas en los tratamientos de los

Reumatismos, Gota, Enfermedades del estómago, Ríñones e Hígado

Cada caja de **Litinados Tapis** sirve para preparar 12 botellas de

Exquisita agua mineral lífina, Gaseosa digestiva y disolvente del Ácido úrico

Los **Litinados Tapis** se recomiendan á todos los que necesiten hacer una larga cura de agua mineral.

Precio de la caja de 12 dosis

UNA PESETA

Farmacia del Doctor Fuentes

PALENCIA

Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Peca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites *Bedford* y *Petro Company*.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

Venta o traspaso

Se hace de una tienda de comestibles en sitio céntrico de esta ciudad, y muy acudida.

Informará: Fausto Celada, Procurador, Palencia.

Abono

Se compra en la granja «Emilia» frente á la Estación. Dirigirse al hortelano Esteban Pesquera.

AMA DE CRÍA

Se necesita para su casa en esta capital. Informes: Argimiro Robla, tienda de comestibles.

Paja de trigo

Se vende por carros ó á 30 céntimos arroba en el pajar; dirigirse á Teodoro Ortega.

Aguas minerales y estación climatoterápica de BOÑAR (León)

Bicarbonato-Sódico Cálcicas-Nitrogenadas, Radio-activas

LAS MAS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Recomendadas por los especialistas para la cura de la *tuberculosis*. Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones de aparato respiratorio.

Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo: *reuma, artrismo, neurastenia, anemia, clorosis y convalecencias*.

Clima seco y de altura, gran Hotel, servicio completo de desinfección, teléfono, coches de la estación al balneario, que dista kilómetro y medio.

ITINERARIO: Estación de Boñar (Linea de la Robla á Bilbao), que en palma en la Robla con la de Madrid á Gijón; y en Mataporquera con la Madrid á Santander.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre

Pedidos de habitaciones, al administrador del balneario, Boñar

¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, *trece pesetas*, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, á Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Peca», Valladolid.

Se venden

una mula de once años, sirve para toda clase de trabajo, pero muy especialmente para tiburí ó sarres, un carro tartana para seis asientos, y un camión pequeño.

Dirigirse á Julian Paramio, en Villarramiel.

Subasta

La anunciada para el 20 de Junio en Polientes, se verificará en Aguilarde Campo, bajo las condiciones citadas.

Se arriendan

setenta fanegas de terreno laborable y diez de regadío inmejorable para patatas y se venden ciento diecisiete carneros; para tratar con su dueño Modesto Doce, en Morales de Ojeda.

Carro

Se vende uno de par en buen uso, para tratar con su dueña Luisa Alvarez, en Fuentes de Valdepero.

Cabras

Se venden tres de primer pasto, sin cría, con abundante leche. Dirigirse á don Arturo Ortega.

Compañía del Canal de Castilla Administración ANUNCIO

Autorizada competentemente esta Compañía para ejecutar las obras de construcción, reparación y limpiezas necesarias en el Canal, se cortarán las aguas en punto de Ajar del Rey el día 27 de Julio próximo, y en los demás tramos del Canal los días sucesivos, volviendo á llenarse los vasos á medida que el adelanto de las obras lo permita.

Lo que se anuncia al público para debido conocimiento.

Valladolid 31 de Mayo de 1915— Administrador, Plácido Schez Repiso.

Coto de caza

Señor extranjero, pagará una peseta por pieza cobrada ó un tanto por mes porque se le permita caza lícita é independientemente durante la próxima temporada en un coto con abundante caza con carretas que no diste más que cincuenta kilómetros de Palencia; no se necesita casa y se darán cuantas garantías se exijan.

Ofertas á don Gonzálo Calleja Santiago, 22 Valladolid.

YOST

Nuevo modelo escritura visible

No desaparece lo escrito como en otras máquinas de cinta

Mayor pral., núm. 71

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —
— Carpintería de armar —
— Muebles.— Altares —



— Herrería artística —
— Rejas, balcones, balaustrados —
— Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas